
«Lo que va a pasar con los 20 
hectómetros del embalse de 
San Diego es una pregunta sin 
resolver»

«Danone sigue interesada en la planta» 
El representante de los regantes asegura que la multinacional quiere la embotelladora de agua en Villena y lamenta que peligre por 
«críticas malintencionadas»  
10.09.11 - 01:00 - RAMÓN BERNABEU | VILLENA.

El portavoz de los regantes se congratula de que, por una vez, PP y PSOE se hayan puesto de acuerdo a la hora 
de respaldar las reivindicaciones de los agricultores para exigir al Gobierno que no suprima miles de hectáreas de 
regadío. Martínez asegura además que la multinacional Danone sigue interesada en construir una planta 
embotelladora de agua en Villena. Lamenta, sin embargo, que el proyecto haya corrido peligro por culpa de algunas 
críticas «malintencionadas» sobre sus posibles intereses particulares.

-¿Va a ser el agua motivo de conflicto por los sigl os de los siglos? 

-Más del 70% de cada uno de nosotros mismo es agua por lo que es lógico que sea la defensa del agua algo que va unido al ser humano porque eso significa 
la defensa de nosotros mismo. El agua es vida.

-El último episodio se escenificó en Monforte a raí z de la intención del Gobierno de reducir derechos de regadío. ¿Está satisfecho con la respuesta 
de los agricultores? 

-La respuesta fue muy satisfactoria y el auditorio de Monforte se quedó pequeño por la respuesta que se tuvo desde el sector agrícola y desde la sociedad civil 
en general.

-Lo que sí se logró es poner de acuerdo a PP y PSOE  para suscribir la misma declaración. ¿Eso es un pa so importante? 

-Siempre he sido un defensor que el agua no tiene que tener color político y en este caso menos todavía. La posibilidad de la desaparición de 18.000 hectáreas 
nos afecta a todos, sinceramente se generaría un grave problema sobre nuestro territorio. Creo que es un paso importante que los dos partidos mayoritarios, 
PP y PSOE, vayan de la mano en un tema de vital importancia para nuestro territorio.

-Sin embargo, el Ayuntamiento de Villena prefirió r edactar una propuesta distinta. ¿Qué opina de la mo ción aprobada en el pleno? 

-Aunque tenga una redacción distinta, la moción del Ayuntamiento de Villena recoge el punto esencial que la motiva, la defensa integra de las 48.403 hectáreas 
que en este momento se tienen en regadío dentro del sistema Vinalopó-Alacantí.

-¿Ha podido negociar con el Ministerio para tratar de llegar a un acuerdo y revocar esta decisión? 

-Desde el momento que fuimos conocedores de esta propuesta dentro del ETI (Esquema de Temas Importantes) dentro de la renovación del plan de cuenca 
del Júcar que se está llevando a cabo en la Confederación del Júcar trasladamos a los responsables del Ministerio el sin sentido del mismo. En nuestras 
últimas conversaciones con el Ministerio se percibe una voluntad de resolución del problema.

-¿Pero usted cree que el Gobierno actúa con premedi tación para perjudicar al campo alicantino? 

-Nuestro territorio tiene un déficit estructural que en el conjunto de la Comunidad Valenciana supera los 300 hm3 anuales, si no se pone solución a este 
problema, como no se ha puesto en los últimos siete años. El gobierno actual ha pretendido dar una solución equivocada sin tener en cuenta los perjuicios que 
puede provocar, eliminando una demanda que es real. Como no se ha sido capaz de aportar agua, con esta solución se pretende eliminar a quien la necesita.

-¿Y estos problemas se resolverán si gobierna el PP  en Madrid? 

-El Plan Hidrológico Nacional del 2001 ponía solución definitiva a estos problemas, trabajando en todas las vías, ahorro, reutilización, desalación y trasvase. La 
solución a los problemas del agua es actuar con rigor técnico dejando aparte los sectarismos partidistas y territoriales que desgraciadamente se aplicaron en 
los temas del agua a partir del 2004 eliminando el trasvase del Ebro a nuestro territorio.

-¿Y qué va a pasar con los 20 hectómetros cúbicos a lmacenados en el embalse de San Diego? 

-Sinceramente es una respuesta que tienen que dar los responsables del Ministerio. Es una pregunta que para nosotros está sin resolver desde hace ahora 
seis años y que se debería haberse dado respuesta antes de decidir, equivocadamente, cambiar la toma de agua del trasvase Júcar-Vinalopó desde Cortes de 
Pallás al Azud de la Marquesa. Hoy, a pesar de tener una importantísima obra hecha, nos encontramos peor que hace seis años, porque se han gastado más 
de 400 millones de euros y estamos sin resolver el problema.

-¿Qué condiciones exige como portavoz de los regant es para que se utilice el agua del Júcar? 

-La exigencia de la Junta Central es muy sencilla y de sentido común. Un agua que, por su calidad, se pueda utilizar y un agua que, por su precio, podamos 
pagar. Hemos puesto sobre la mesa que nunca se debería de haber cambiado de toma y que, sin duda, la toma con agua de calidad y a precios asumibles 
sigue siendo la toma de Cortes de Pallás, que no hay que olvidar que está hecha.

-Por cierto, ¿Qué ha pasado con la embotelladora de  agua que Danone quería instalar en Villena? 

-Es un proyecto válido para Villena que ahorra agua, que traerá puestos de trabajo, que beneficia a más de 1.400 familias y que, a pesar de tener que soportar 
las injustificadas y, a veces, miserables críticas, sigue estando vivo. Danone sigue interesada en hacer la planta.

-¿Alberga la esperanza de que se retome el trasvase  del Ebro? 

-La esperanza es que se ponga una solución definitiva a los problemas del agua en nuestro territorio. Aplicando el sentido común y después de ser 
desgraciadamente espectadores del fiasco esperpéntico de las desaladoras, todo hace prever que las soluciones apuntadas en el PNH del 2001 son las 
acertadas, entre ellas, el trasvase del Ebro.

-Algunos creen que con el pretexto del agua usted d efiende intereses políticos e incluso particulares.  ¿Qué tiene que decir a eso? 

-En estos siete años he tenido que soportar demasiadas críticas injustificadas. Desgraciadamente como no tenían argumentos para rebatir lo que he venido 
defendido como presidente de la Junta Central han intentado atacar, equivocada y mezquinamente, a mi persona con argumento faltos de razón.

-¿Supongo que su empresa hortofrutícola también se vio afectada por la crisis del pepino? 

-Desde luego que nos vimos afectados de forma importante no sólo con la bajada de kilos de venta y precio durante la crisis alimentaria, sino las repercusiones 
que se están padeciendo con posterioridad. Ha sido una irresponsabilidad total y absoluta que no se ha sabido defender con firmeza por parte del Gobierno 
español, teniendo el sector un sentimiento de soledad total y absoluta.

-Y, por si fuera poco, ahora vuelven los problemas c on los agricultores franceses... 
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-Por desgracia siempre atacan al más débil, al sector agrícola.

-¿Qué debe hacer la Unión Europea para acabar con es te tipo de conflictos? 

-Actuar con rigor y firmeza y si estamos en un espacio de libre circulación, lograr que grupos minoritarios no lo impidan.
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